

# Mon Eglise?

## L'équipe pastorale

**Curé modérateur:** Abbé Dariusz Kapinski,  
Rte de la Voos 4, 1724 Praroman

**Curé in solidum:** Abbé Robert Niêm,  
Chemin du Bugnon 2, 1731 Ependes

**Prêtre auxiliaire:** Chanoine Jean-Jacques Martin,  
Rue des Chanoines 13, 1700 Fribourg

**Diacre:** Jean-Félix Dafflon

**Agents pastoraux:** Jeanne d'Arc Mukantabana,  
Eliane Quartenoud, Joël Biemann

**Présidence du CUP:** Gérard Demierre

## Répondance

**Arconciel:** Diacre J.-Félix Dafflon,  
026 436 27 48, 078 656 90 26

**Bonnefontaine:** Abbé Robert Niêm, 026 413 03 34

**Ependes:** Abbé Robert Niêm, 026 413 03 34

**Marly:** Abbé Dariusz Kapinski, 026 413 08 75

**Praroman:** Abbé Dariusz Kapinski, 026 413 08 75

**Treyvaux/ESSERT:** Abbé Robert Niêm, 026 413 03 34

## Présidence des Conseils de communauté

**Arconciel-Ependes:** Francis Python, 026 413 45 43

**Praroman-Bonnefontaine:** Marie-France Kilchoer,  
026 413 50 15

**Marly:** Florence Schornoz, 026 436 27 00

**Treyvaux/ESSERT:** Eliane Quartenoud (a.i.)  
079 625 59 17

## Présidence des Conseils de paroisse

**Arconciel:** Evelyne Charrière Corthésy, 026 401 25 66

**Bonnefontaine:** Corinne Jungo, 079 751 36 29

**Ependes:** René Sonney, 026 436 33 03

**Marly:** Jean-François Emmenegger, 026 436 42 64

**Praroman:** Lydia von Büren, 079 678 49 15

**Treyvaux/ESSERT:** Murielle Sturny, 079 224 58 48

### Secrétariat pastoral de Marly:

lundi à vendredi – 8h30-11h30 / 13h30-16h30,  
026 436 27 00, route du Chevalier 9, 1723 Marly  
secretariat@paroisse-marly.ch

### Secrétariat paroissial d'Arconciel, Bonnefontaine,

**Ependes, Praroman, Treyvaux-ESSERT:**  
les lundi, jeudi et vendredi matin, de 8h30 à 11h30,  
026 413 12 64, rte de la Voos 4, 1724 Praroman  
secretariat.praroman@paroisse.ch

**Site internet:** [www.paroisse.ch](http://www.paroisse.ch)

## IMPRESSUM

### Editeur

Saint-Augustin SA, case postale 51, 1890 Saint-Maurice

### Coordinatrice

Martine Hayoz, ch. Du Botsalet 4, 1733 Treyvaux

### Equipe de rédaction

Manuela Ackermann

Joël Biemann – Bernadette Clément

Joseph El Hayek – Jean-François Emmenegger

Rémy Kilchoer – Marie-Claire Python

**Maquette** Essencedesign SA, Lausanne

**Photo de couverture** Tableau de Marguerite Bays

évangélisant les enfants. Cure de Romont.

Photo de Jacques Rime

PAR L'ABBÉ DARIUSZ KAPINSKI

PHOTO: DR

Cette question me renvoie d'abord à mon enfance et à mes premiers sentiments liés au bâtiment le plus impressionnant de ma petite ville natale et ses alentours sacrés; aux pratiques religieuses de mes chers parents, auxquelles nous – les enfants – étions progressivement initiés; à une longue liste des merveilleux témoins de la foi, prêtres et fidèles; à l'exceptionnelle période de mes 15-19 ans avec la participation aux mouvements de l'Eglise bien-aimée, pleine de retraites spirituelles pour les jeunes et de pèlerinages à pied vers Notre-Dame de Jasna Gora...

Parler de l'Eglise, comme communauté des hommes et des femmes en chemin vers Dieu, c'est voir d'abord son fondateur et son cœur, le Christ. Il n'y a ni compréhension, ni appréciation de l'Eglise sans ouverture au Seigneur Jésus, sans adhésion à lui.

Le Christ me passionne, son évangile me porte, dirige mon existence et me remplit d'espérance. Son Eglise m'épaule et permet de réaliser chaque jour la volonté du Seigneur; elle me donne des ailes et me relève quand je tombe.

Mon Eglise? C'est une histoire d'amour...

J'aime l'Eglise confiante au Christ, comme un enfant.

J'aime l'Eglise qui proclame le salut de l'homme, qui croit en l'homme... J'aime l'Eglise qui ne s'adapte pas au monde mais au Christ qui aime le monde. J'aime l'Eglise des Actes des Apôtres, armée et riche des pauvres, humble, éprouvée et persécutée..., sans privilèges.

J'aime l'Eglise une, colorisée comme l'automne, riche en diversités selon les continents et les pays; œcuménique. J'aime l'Eglise sainte par la présence de Dieu, envoyée à tous, missionnaire et solidaire, l'Eglise des frères et sœurs.

J'aime l'Eglise qui dérange au milieu de la nuit, quand on devient plat et passif. J'aime l'Eglise qui éveille à la liberté et appelle ad maiora; qui met en face de choix difficiles et qui montre le chemin.

Jésus, j'aime très fort ton Eglise!

